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FOLIÕES DO DF TERÃO 
TRANSPORTE PÚBLICO 

GRATUITO NO CARNAVAL
Além das linhas regulares de ônibus que atendem 
a capital, a Secretaria de Transporte e Mobilidade 
(Semob-DF) está preparando uma programação
 especial de horários e itinerários para facilitar o 

deslocamento dos passageiros até os blocos e festas.

PÁGINA 2

COPA DO BRASIL: VASCO
ESTREIA NESTA TERÇA DIANTE
DO UNIÃO RONDONÓPOLIS (MT)
O Cruzmaltino estreia na competição em um momento 
negativo na temporada, após 4 jogos sem vitórias pelo 
Carioca (duas derrotas e dois empates). A partida será no 
estádio Kleber Andrade, a partir das 21h30. PÁGINA 8

ESPORTES COOPERAÇÃO
BRASÍLIA E LISBOA

VÃO COMPARTILHAR 
ACERVO DE LÚCIO COSTA
O acordo, que envolve a Casa da Arqui-
tectura e o ArPDF, visa a disseminação 
e preservação de documentos essen-

ciais à história do urbanista. PÁGINA 3
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CIDADE

PRONTOS-SOCORROS TERÃO REFORÇO 
DE 14 MIL PLANTÕES PEDIÁTRICOS

SAÚDE

P Á G I N A  6

GDF INVESTE R$ 15 MILHÕES EM ATENDIMENTOS MÉDICOS NOS PRÓXIMOS SEIS MESES. OBJETIVO É MINI-
MIZAR O IMPACTO DURANTE O PERÍODO DE AUMENTO DO NÚMERO DE CASOS DE DOENÇAS RESPIRATÓRIAS. 
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DINO DETERMINA À 
CGU AUDITORIA EM 644 
EMENDAS QUE SOMAM 

R$ 469 MILHÕES
Na decisão, ministro também determina que 
a Procuradoria-Geral da República (PGR) seja 

informada dos dados para promover a respon-
sabilização “em relação aos gestores estaduais 
e municipais omissos, inclusive no que se re-
fere à eventual improbidade administrativa”.

PÁGINA 4

POLÍTICA
ECONOMIA

PÁGINA 5

INFLAÇÃO ENTRE 4% E 5% 
ESTÁ NORMAL, DIZ HADDAD
Ministro diz que o Brasil busca um caminho 
de equilíbrio e sustentabilidade, mesmo em 

fase de um ajuste importante e lembrou que o 
país deixou os dois dígitos há três anos.

PÁGINA 7
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CIDADES

Carnaval dos brasi-
lienses terá uma gran-
de novidade este ano: 
durante os quatro dias 

oficiais de folia, o transpor-
te público será gratuito para 
toda a população. Além das 
linhas regulares de ô nibus 
que atendem a capital, a 
Secretaria de Transporte 
e Mobilidade (Semob-D F) 
está preparando uma progra-
mação especial de horários 
e itinerários para facilitar 
o deslocamento dos passa-
geiros até os blocos e festas.

A gratuidade nos ô ni-
bus e no metrô  começará à 
meia-noite de sábado (1º/ 3) 
e seguirá até as 23h59 de 
terça-feira (4/ 3). O Governo 
do D istrito Federal (GD F) 
manterá o passe livre para 
todos, inclusive na segunda-
-feira, quando o comércio 
opera normalmente e há um 
aumento na demanda pelo 
transporte público. 

“A gratuidade será conce-
dida aos domingos e feriados, 
mas o governador Ibaneis 
Rocha decidiu estendê-la 
também para o sábado e a 
segunda-feira de Carnaval. 
Trata-se de uma medida de 

O

Durante os quatro dias oficiais de Carnaval, o transporte público será gratuito para toda a população 
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Carnaval terá transporte público 
de graça e programação especial
GRATUIDADE nos ônibus e 
metrô começa sábado,
dia 1º e vai até 4 de
março, com viagens 
extras para facilitar 
o acesso à folia

Medida vai ajudar a população em vulnerabilidade a ter inclusão 

Demanda oferece dez vagas de pintores para trabalhar no Gama
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POPULAÇÃO DE RUA TERÁ 
2% DAS VAGAS EM OBRAS 

Agências oferecem 
R$ 2,3 mil para 
pintor de obra

As agências do trabalha-
dor do Distrito Federal estão 
com 292 oportunidades 
de colocação profissional 
disponíveis nesta terça-feira 
(18), das quais seis são 
exclusivas para pessoas 
com deficiência (PcD) e sete 
para estágio. Neste último 
caso, os postos são para 
operador de telemarketing 
(R$ 425/quinzenal) e técnico 
em segurança do trabalho 
(R$ 45,83/dia) em Águas 
Claras, Ceilândia e sem local 
fixo. Para PcD, são chances 
para atendente de lojas (R$ 
1.530,84) na Asa Sul.

O público geral pode 
concorrer a uma vaga para 
mecânico de auto em geral 
(R$ 4.000) em Águas Cla-
ras, que oferece o maior 
salário do dia. No Plano 
Piloto, empregadores bus-
cam por cinco auxiliares de 
limpeza (R$ 1.518), cinco 
vendedores internos (R$ 
1.981) e um bibliotecário 
(R$ 2.000). Já no Gama, 
a demanda é por dez la-
drilheiros (R$ 2.285,80), 
dez pintores de obras (R$ 
2.300), dez serventes de 
obras (R$ 1.686 ) e 12 

pedreiros de reforma geral 
(R$ 2.354,37).

BENEFÍCIOS
Todos os postos ofere-

cem benefícios. Para partici-
par dos processos seletivos, 
basta cadastrar o currículo 
no aplicativo da Carteira de 
Trabalho Digital (CTPS) ou ir 
a uma das 14 agências do 
trabalhador, das 8h às 17h, 
durante a semana. Mesmo 
que nenhuma das oportu-
nidades do dia seja atraente 
ao candidato, o cadastro vale 
para oportunidades futuras, 
já que o sistema cruza dados 
dos concorrentes com o perfil 
que as empresas procuram.

Empregadores que de-
sejam ofertar vagas ou utili-
zar o espaço das agências do 
trabalhador para entrevistas 
podem se cadastrar pesso-
almente nas unidades ou 
pelo aplicativo Sine Fácil. 
Também é possível solicitar 
atendimento pelo e-mail 
gcv@setrab.df.gov.br. Pode 
ser utilizado, ainda, o Canal 
do Empregador, no site da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho 
e Renda (Sedet-DF).

Pessoas em situação de 
rua no DF terão acesso facilita-
do ao mercado de trabalho por 
meio de uma nova política. As 
secretarias de Desenvolvimento 
Social  e de Desenvolvimento 
Econômico estabeleceram 
uma parceria para garantir que 
2% das vagas de trabalho em 
licitações de serviços e obras 
públicas distritais sejam desti-
nadas a esse público.

A parceria entre as duas 
secretarias foi firmada em 
portaria conjunta de 10 de 
fevereiro, que regulamenta o 
Decreto nº 45.846, de 27 de 
maio de 2024, e foi publicada 
no Diário Oficial do DF (DODF) 
desta segunda-feira (17). As 
publicações ordenam a deter-
minação da Lei nº 6.128, de 1º 
de março de 2018, de autoria 
do deputado distrital Ricardo 
Vale, que garante a reserva de 
vagas para a população de rua.

A colaboração entre as 
duas secretarias será conduzida 
de forma não onerosa, com 
ambas comprometidas em 

atuar de maneira articulada 
para garantir o sucesso da 
iniciativa. O objetivo é propor-
cionar melhores condições 
de inserção no mercado de 
trabalho para pessoas em 
situação de vulnerabilidade, 
promovendo inclusão social e 
autonomia financeira.

A Sedes será responsável 
pelo cadastramento dos benefi-
ciários, informações pessoais e 
sobre as qualificações profissio-
nais e fará o acompanhamento 
socioassistencial dos contrata-
dos, garantindo  suporte durante 
o período de trabalho.

Por outro lado, caberá à 
Sedet coordenar a articulação 
com as empresas contratadas. 
A pasta receberá dos órgãos do 
governo os dados dos contra-
tos firmados com empresas 
privadas e as informações 
sobre as vagas disponíveis. 
Também será responsabilidade 
da Sedet cadastrar e manter 
atualizadas as informações 
dessas pessoas no Sistema 
Público de Emprego.

> VULNERABILIDADE

> EMPREGO 

CONFIRA O CRONOGRAMA DO ATENDIMENTO ITINERANTE 
Nos atendimentos itine-

rantes, são oferecidos todos 
os serviços técnicos e comer-
ciais, como parcelamento de 
débitos, solicitação de reparo 
por danos elétricos, troca de 
titularidade e ligação nova, 
entre outros. Os clientes po-
dem buscar orientações de 
segurança, consumo e regu-
larização da energia elétrica.

O cronograma semanal de 
atendimento pode ser consul-
tado no site da Neoenergia 
Brasília. A distribuidora ofe-
rece outros pontos fi[os de 
atendimento presencial –  no 
Paranoá, em Planaltina, São 
Sebastião, Samambaia e no 
Lago Sul –  sem  agendamen-
to. Outra possibilidade são os 
sete postos do Na Hora.
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Obra com investimento de R$ 3 milhões beneficiará 12 mil pessoas

Nova adutora reforça abastecimento de água 
A Companhia de Sanea-

mento Ambiental do D istrito 
Federal (Caesb) começou as 
obras de implantação de uma 
adutora de água tratada em 
Planaltina que beneficiará 
cerca de 12 mil moradores. 
A companhia está investindo, 
com recursos próprios, R$  
3.193.819,7 3. A previsão de 
conclusão é para o segundo 
semestre deste ano.

Com isso, será possível 
aproveitar uma vazão adicional 
de até 30 litros por segundo. 
A obra também contemplará 
a população de Sobradinho, 
além de beneficiar os morado-
res de Planaltina.

“Esse incremento na ca-
pacidade de distribuição trará 
maior Àe[ibilidade operacional 
ao sistema Sobradinho/ Planal-
tina, otimizando a distribuição 
de áJua �́ e[plica o presidente 
da Caesb, Luís Antonio Reis. 
Ele reforça que, quando con-

cluída, a obra levará mais 
segurança à região. 

A Adutora de Á gua Tratada 
3lanaltina ���� com e[tensmo 
de 1.092,7  m, partirá da Es-
tação de Tratamento de Á gua 

(ETA) Planaltina, desenvol-
vendo-se paralelamente às 
margens da rodovia BR-020 
até a até a Elevatória de Á gua 
Tratada Mestre d’ Armas,, onde 
será feita uma travessia sob a 

pista para cone[mo com a adu-
tora Má e[istente.

Na semana passada, o pre-
sidente da Cesb Luis Antonio 
Reis, falou sobre o plano de 
investimentos para os pry[i-
mos quatro anos e anunciou um 
investimento da ordem de R$ 
3,2 bilhões até 2029. Esse plano 
propõe a redução de perdas, 
setorização e sustentabilidade 
na captação e fornecimento 
de água para todo o D istrito 
Federal.

Entre 2019 e 2023, a Caesb 
investiu R$ 1milhão em sane-
amento básico no D F. Grande 
parte dos recursos aplicados 
vieram de investimentos in-
ternacionais. Recentemente, 
o contrato com o Banco Ale-
mão KFW  – Kreditanstalt fü r 
W iederaufbau, ofereceu R$  
312 milhões para melhorar 
estações de tratamento de es-
goto, geração de energia limpa 
reduzindo custos operacionais.

> PLANALTINA E SOBRADINHO

> ENERGIA ELÉTRICA

grande alcance social, que 
fomenta o turismo e o comér-
cio local �́ afirmou o titular da 
Semob, Zeno Gonçalves.

egundo o gestor, o período 
servirá como teste para o servi-
ço. “Temos mais de 1,2 milhão 
de acessos diários no transporte 
público do D F. O Carnaval é um 
período atípico, mas será uma 
oportunidade para avaliarmos 
o impacto da gratuidade no 
aumento da demanda e nas 
rotas mais utilizadas, além de 

estudarmos os ajustes neces-
sários em relação às viagens e 
j frota �́ e[plicou o secretário.

RE F ORÇ O 
A Semob-D F está fina-

lizando a programação es-
pecial para os dias de folia. 
D e acordo com Gonçalves, 
haverá um reforço na frota 
e na quantidade de viagens, 
especialmente nos horários 
de dispersão dos blocos, após 
o encerramento dos eventos.

“Com a gratuidade, cer-
tamente haverá um aumen-
to na demanda, e a Semob 
estará monitorando o Àu[o 
de passageiros para realizar 
os ajustes necessários. Será 
uma operaomo comple[a� por 
isso contamos com a com-
preensão da população nesse 
período de testes e ajustes 
operacionais. Nosso objetivo 
é garantir um Carnaval tran-
quilo e seguro para todos”, 
destacou o secretário.
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TERÇA-FEIRA (18)
· 8h às 12h: Recanto das 

Emas e Arniqueira
· 14h às 18h: Gama e Sol Nascente

QUARTA-FEIRA (19)
· 8h às 12h: Varjão e Lago Norte

· 14h às 18h: Paranoá e Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano e Habitação

QUINTA-FEIRA (20)
· 8h às 12h: Câmara Legislativa 

do DF (CLDF) e Sobradinho
· 14h às 18h: Sudoeste e Sobradinho II

SEXTA-FEIRA (21)
· 8h às 12h: Núcleo Bandeirante 

e Plano Piloto
· 14h às 18h: Candangolândia e Itapoã.

LOCAIS DE ATENDIMENTO
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> CIDADANIA

OBJETIVO é preservar a
memória e trabalho do 
arquiteto para as futuras 
gerações conhecerem o 
idealizador do Plano Piloto

Ibaneis se reuniu com os profissionais para o acordo; acervo tem farto material sobre o urbanista 

Acolhe DF trabalha prevenção ao uso de álcool e outras drogas

Ações contínuas da Sejus marcam 
semana de combate ao alcoolismo

O legado do arquiteto e 
urbanista Lucio Costa, 
presente na memória e 
na vida de Brasília, vai se 
perpetuar digitalmente 

para ser desfrutado. Em um 
esforço conjunto, o GD F e a 
Casa da Arquitectura de Por-
tugal assinaram um acordo de 
cooperação para a partilha do 
acervo digital dele. 

A assinatura do acordo,  
nesta terça-feira (18) no ga-
binete do governador Ibaneis 
Rocha, que conduziu a reunião 
com o diretor-executivo da 
Casa da Arquitectura (CA), 
Nuno Sampaio, a ministra da 
Cultura de Portugal, D alila 
Rodrigues, o superintendente 
do Arquivo Público (ArPD F), 
Adalberto Scigliano, o secre-
tário-executivo da Secretaria 
de Relações Internacionais 
(Serinter-do D F), Paulo Cesar 
Pagi Chaves, e a neta de Lucio 
Costa, Julieta Sobral. 

Para o governador Ibaneis 
Rocha, o acordo é importante 
por preservar a memória de 
quem, ao lado de Oscar Nie-
meyer e tantas outras pessoas, 
construiu uma das mais belas 
capitais do mundo. “O motivo 
desse encontro é importante 

Celebrado nesta terça-
-feira (18), o D ia Nacional 
do Combate ao Alcoolismo 
foi criado com o objetivo de 
conscientizar a população 
sobre os riscos do consumo 
excessivo de bebidas alcoóli-
cas. No D istrito Federal, em 
2024, essa iniciativa ganhou 
um reforço com a criação do 
D ia D istrital de Prevenção ao 
Consumo de Á lcool por Crian-
ças e Adolescentes, instituído 
em 20 de fevereiro.

Responsável pelas políti-
cas públicas de prevenção e 
combate ao consumo abusivo 
de álcool, a Secretaria de 
Justiça e Cidadania (Sejus-
-D F) realiza ações contínuas 
de conscientização e oferece 
suporte às pessoas que buscam 
reabilitação.

“O uso excessivo de álcool 
é um problema de saúde pú-
blica que afeta não apenas o 
indivíduo, mas toda a socieda-
de. Na Sejus-D F, trabalhamos 
com políticas de prevenção, 

conscientização e apoio às 
famílias, promovendo ações 
educativas e oferecendo su-
porte a quem precisa. Nosso 
compromisso é garantir que 
a população tenha acesso a 
informações e recursos que 
contribuam para uma vida 
mais saudável e equilibra-
da”, destaca a secretária de 
Justiça e Cidadania, Marcela 

Passamani.
As ações voltadas à pre-

venção do consumo de álcool 
por crianças e adolescentes 
são promovidas por meio 
do programa Cidadania nas 
Escolas, que leva o debate 
sobre os riscos dessa prática 
ao ambiente escolar. Em 2024, 
cerca de 7  mil alunos de diver-
sas regiões administrativas do 

D F já foram alcançados pelo 
programa. Novos encontros 
estão programados para este 
ano, com início em março.

A T E NDIM E NT O
Além das ações preven-

tivas, a Sejus- D F também 
oferece atendimento psicosso-
cial a pessoas que fazem uso 
abusivo de álcool, por meio de 
comunidades terapêuticas e 
outras iniciativas. Há, ainda, 
um proJrama espectfico para 
familiares, o Acolhe D F.

Para ampliar o alcance das 
ações, a secretaria estabelece 
parcerias com organizações 
da sociedade civil, instituições 
privadas e outros órgãos do 
Governo do D istrito Federal 
(GD F). Juntas, essas insti-
tuições promovem palestras, 
seminários� debates� oficinas 
educativas e mobilizações 
sociais voltadas à prevenção 
do uso de substâ ncias psicoa-
tivas e à promoção de hábitos 
saudáveis.

para a história do D F.”
“Está sendo feita a tro-

ca, assinamos esse termo de 
compromisso, um convênio 
entre Portugal e Brasília, para 
que a gente traga o acervo de 
Lucio Costa que estava junto 
da Casa da Arquitectura de 
Portugal”, complementou o 
governador. “São mais de 3 
mil documentos que serão 
trocados para ter aprimorada 
a memória da construção de 
Brasília. A população do D F 
ganha mais esse presente para 
a nossa cultura.”

O acordo, que envolve 
a Casa da Arquitectura e o 
ArPD F, tem como objetivo a 
disseminação e preservação 
de documentos essenciais à 

história do urbanista Lucio 
Costa, responsável pelo Plano 
Piloto de Brasília. A parceria 
visa a criar um acervo digital 
que reunirá plantas, esboços, 
correspondrncias� fotoJrafias� 
publicações e outros materiais 
de relevâ ncia histórica e cul-
tural, para facilitar pesquisas 
acadêmicas, exposições e in-
tercâ mbio de conhecimentos.

Segundo o superintendente 
do ArPD F, o gesto compõe 
uma série de ações em co-
memoração aos 40 anos do 
Arquivo Público e dos 6 5 anos 
de Brasília. “Há três anos nós 
conversamos com a família, 
com a Casa de Arquitectura 
de Portugal, e sempre houve 
interesse mútuo em fazer 

com que esses acervos se 
encontrassem, porque eles 
se complementam; com isso, 
nós conseguimos oferecer à 
população do Brasil, de Bra-
sília e também da Europa e do 
mundo um acervo completo e 
rico sobre Lucio Costa, que 
é um dos grandes nomes da 
arTuitetura mundial �́ afirmou. 

“O D F dá um passo impor-
tante na área de cooperação 
internacional para o resgate 
de sua própria história. Com 
este documento assinado pelo 
governador Ibaneis, Brasília e 
Lisboa só têm a ganhar com o 
compartilhamento do acervo 
de Lucio Costa entre as duas 
cidades de forma mais célere 
e dinâ mica”, apontou Chaves.

O

Brasília e Lisboa vão partilhar 
acervo digital de Lucio Costa

Novos beneficiários têm até dia 25 para abrir conta
A Secretaria de D esen-

volvimento Social do D istrito 
Federal (Sedes-D F) selecionou 
��� novas famtlias beneficiá-
rias do programa D F Social 
para abrirem a conta no BRB 
e terem acesso ao auxílio men-
sal de R$  150. Para garantir 
o recebimento do próximo 
pagamento, é necessário que 
o cidadão tenha a conta social 
(não se trata de uma conta 
bancária comum) aberta até 
as 18h do dia 25 de fevereiro. 
Aqueles que não fizerem o 
procedimento no prazo esta-

belecido terão que aguardar 
nova rodada de contemplação.

A abertura da conta deve 
ser feita pelo aplicativo BRB 
Mobile. Basta acessar o link: 
ht tps: / / w w w .youtube.com /
w atch? v= uj5mOC8Tt_ Udeste 
link.

Para saber se foi contem-
plado, o cidadão deve fazer a 
consulta no site GD F Social 
(https: / / gdfsocial.brb.com.
br/ # / home). No portal, em 
“Consulta D F Social”, é ne-
cessário informar CPF e data 
de nascimento do responsável 

financeiro� conforme declara-
do no Cadastro Ú nico. Após 
esse procedimento, aparecerá 
mensagem na tela informando 
se a pessoa foi contemplados.

“O D F Social é um dos 
benefícios que contribui para 
o combate à pobreza das fa-
mílias que mais precisam. 
Por isso, é fundamental que o 
cidadmo acesse o site� verifiTue 
se foi contemplado e abra sua 
conta para receber o valor já a 
partir de março”, explica a se-
cretária de D esenvolvimento 
Social, Ana Paula Marra.

O D F Social é o programa 
de transferência de renda do 
GD F que concede R $  150 
mensais às famílias de baixa 
renda residentes no D F. Têm 
direito ao benefício os grupos 
com renda per capita até meio 
salário mínimo inscritos no 
Cadastro Ú nico. Para par-
ticipar do programa, não é 
necessário solicitar a inclusão 
nas unidades do Cras. A sele-
ção ocorre automaticamente, 
conforme priorização dos 
públicos descritos em lei e 
disponibilidade orçamentária.

> DF SOCIAL

Circuito apresenta a preservação da vida útil dos aterros sanitários 

Secretário de Relações Internacionais, Paco Brito, apresentou o projeto
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Circuito sustentável 
conscientiza jovens 
sobre resíduos sólidos

Projeto que empodera 
meninas pode virar 
programa de governo

O Serviço de Limpeza Urba-
na (SLU) iniciou este ano mais 
uma ação de conscientização do 
público em relação à gestão dos 
resíduos sólidos. Voltado aos jo-
vens, o Circuito Sustentável tem 
como objetivo mostrar o papel 
de cada cidadão na preservação 
da vida útil dos aterros sanitá-
rios. O lançamento do projeto 
ocorreu nesta segunda-feira 
(17) e segue até o dia 26 de 
fevereiro no Venâncio Shopping 
atendendo cerca de mil jovens 
aprendizes do Instituto Brasi-
leiro Pró-Educação, Trabalho 
e Desenvolvimento ( Isbet) . 
A ideia é de que a iniciativa 
possa se estender para outras 
instituições.

A proposta conta com um 
circuito com três estações, sen-
do a primeira no subsolo do sho-
pping, onde os jovens assistem 
a uma palestra sobre o aterro 
sanitário. Na sequência, eles 
são conduzidos para a área de 
sustentabilidade e apresentados 
a logística reversa por meio dos 
coletores para lixo eletrônico, 
óleo de cozinha, lacres de alu-
mínio, tampas plásticas, roupas 
usadas, latas de alumínio, 
garrafas pet, papelão, pilhas 

e baterias. O encerramento é 
no Museu do SLU, no térreo 
do Venâncio. O espaço conta 
com relíquias resgatadas no 
lixo, como televisores, celulares, 
máquinas de escrever, máqui-
nas fotográficas, brinquedos, 
carrancas, entre outros.

INTERATIVIDADE
“Essa iniciativa partiu de 

tentar conscientizar os jovens, 
principalmente, da gestão de 
resíduos sólidos. Em vez de 
só falar da separação e da 
coletiva seletiva, decidimos ter 
uma coisa mais interativa para 
apresentar o nosso aterro sani-
tário e nossos equipamentos”, 
explicou a diretora técnica do 
SLU, Andrea Almeida.

“É um projeto extremamen-
te interessante porque mostra 
o poder que o resíduo tem: 
econômico, de transformação 
social e ambiental e de ajudar 
na preservação do nosso aterro 
sanitário. A ideia é fazê-los en-
tender que a gestão de resíduos 
sólidos é compartilhada. Não 
depende só do Poder Público, 
da porta para dentro cada um 
precisa fazer o seu papel”, 
complementou.

Criado pela Secretaria de 
Relações Internacionais (Se-
rinter), o projeto estará em 
vigor entre março e outubro, 
executado em parceria com 
as secretarias de Educação 
(SEEDF) e da Mulher (SMDF). 
Entre as ações propostas estão 
o lançamento de uma revista 
com artigos que promovam o 
empoderamento feminino e o 
acesso de meninas estudantes 
da rede pública a cargos e fun-
ções dentro e fora do governo  
com mulheres no comando.

O projeto é inspirado no 
programa da organização Plan 
International, criadora do movi-
mento Girls take over, que ofere-
ce a meninas de todo o mundo 
a oportunidade de experimentar 
posições de liderança. No DF, 
estudantes de três escolas 
selecionadas terão a chance 
de ser embaixadoras, vice-
-governadora, primeira-dama, 
secretárias, empresárias, e até 
diretoras de jornal, durante um 
dia, ao lado das mulheres que 
ocupam esses cargos.

“Se de um lado temos uma 

ação considerada até simples, 
que é a autoridade receber 
essa menina durante um dia de 
trabalho e fazê-la viver esse dia 
com ela, do outro lado, teremos 
vidas transformadas de meninas 
que perceberão que é possível 
alcançar esse lugar”, explicou 
o secretário de Relações Inter-
nacionais,  Paco Britto. 

Trinta meninas serão sele-
cionadas nas três escolas para 
viver o dia de apoderamento 
Elas também serão as “embai-
xadoras” do projeto dentro de 
suas escolas e comunidades. 
“Nós mulheres não queremos 
roubar espaço dos homens; 
queremos apenas igualdade, e é 
isso que levaremos para nossas 
escolas”, afirmou a secretária 
de Educação, Hélvia Paranaguá. 

O Meninas em Ação é um 
projeto-piloto, mas a intenção é 
transformá-lo em programa de 
governo para ser desenvolvido 
nos próximos anos e contemplar 
mais escolas e estudantes. “A 
pauta da mulher é de homens e 
mulheres”, reforçou a secretária 
da Mulher, Gisele Ferreira. 

>MEIO AMBIENTE

> LIDERANÇA FEMININA
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MINISTRO do STF manda 
CGU fazer uma auditoria 
sobre os recursos que 
foram liberados sem 
um plano de trabalho

Decisão de Dino vem em cima de dados do TCU que apontam falta de transparência em 81% das emendas

Marcelo Rebelo participará da 14ª reunião de líderes dos dois países

Lula recebe presidente de Portugal no Palácio do Planalto

ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Flávio 
D ino determinou nesta 
terça-feira (18) que a Con-
troladoria-Geral da União 

(CGU) faça uma auditoria sobre 
emendas parlamentares que 
foram liberadas sem a apresen-
tação de um plano de trabalho 
para o uso dos recursos.

Segundo D ino, esse proble-
ma atinge 6 44 emendas que so-
mam aproximadamente R$  46 9 
milhões. A CGU terá prazo de 6 0 
dias para apurar por que esse de-
talhamento não foi apresentado.

Na decisão, D ino também 
determina que a Procuradoria-
-Geral da República (PGR) seja 
informada dos dados para pro-
mover a responsabilização “em 
relação aos gestores estaduais e 
municipais omissos, inclusive no 
que se refere à eventual improbi-
dade administrativa”.

Um documento do Tribunal 
de Contas da União (TCU) 
citado por D ino indica que, con-
siderando as emendas pagas nos 
últimos seis anos, “apenas cerca 
de 19%  permitem rastrear o per-
curso do recurso desde o autor da 
emenda até o beneficiário final 
(fornecedor de bens e serviços), 
utilizando extratos bancários”.

Ou seja: na prática, 81%  das 
emendas pagas desde 2018 não 
são plenamente rastreáveis.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) recebeu nesta 
terça-feira (18) o presidente de 
Portugal, Marcelo Rebelo de 
Sousa, para reuniões de trabalho 
no Palácio do Planalto.

Sousa está no Brasil para uma 
visita de Estado, acompanhado 
do primeiro-ministro, Luís Mon-
tenegro, e de uma delegação de 
ministros do governo português.

Sousa chegou ao Planalto e 
seguiu para uma reunião privada 
com Lula. Após, os presidentes 
têm uma reunião ampliada, com 
a participação de seus auxiliares.

Segundo auxiliares de Lula, 
a situação da comunidade bra-
sileira em Portugal é um dos 
temas centrais que será tratado 
nesta terça. Casos de racismo e 
xenofobia têm sido noticiados 
recentemente, o que preocupa 
autoridades brasileiras.

Atualmente, mais de 400 mil 
brasileiros residem em Portugal, a 
segunda maior comunidade bra-
sileira no exterior, atrás, apenas, 
dos Estados Unidos. Cerca de 150 
mil portugueses moram no Brasil.

Os presidentes também tra-
tam da relação comercial, que 
teve, em 2024, saldo comercial 

de US$  4,7  bilhões. As expor-
tações brasileiras foram de US$  
3,4 bilhões, com superávit de 
US$  2,1 bilhões.

C I M E IR A
A visita de Sousa ocorre no 

contexto de 200 anos de relação 
diplomática entre os dois países. O 
Brasil foi colonizado por Portugal 
se tornou independente em 1822.

Por se tratar de uma visita de 
Estado, considerada o contato 
de maior relevâ ncia entre líderes 
de países, Sousa também terá 
encontros com os presidentes do 
Congresso Nacional e Senado Fe-

deral, D avi Alcolumbre (União-
-AP), da Câ mara dos D eputados, 
Hugo Motta (Republicanos-PB), 
e do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Luís Roberto Barroso.

Na quarta-feira (19), Sousa 
volta a se reunir com Lula du-
rante a 14ª edição da Cimeira 
Brasil-Portugal, que reúne auto-
ridades para discussões sobre as 
relações entre os dois países em 
áreas como defesa, segurança, 
justiça, ciência, meio ambiente, 
comércio, saúde e cultura.

Lula e o primeiro-ministro 
português, Luís Montenegro, 
farão a abertura do encontro. O 

termo cimeira, em Portugal, é 
usado para descrever cúpulas e 
conferências.

PRÊ M IO C A M Õ E S
Na noite desta terça-feira, 

Rabelo e Lula participam da 
entrega do prêmio Camões à 
poetisa brasileira Adélia Prado 
e terão um jantar no Palácio 
Itamaraty, sede do Ministério 
das Relações Exteriores.

O Camões é considerado a 
principal premiação para lite-
ratura em língua portuguesa. O 
nome da distinção homenageia o 
poeta português Luís de Camões 
(1524-1580), uma das maiores 
fiJuras da literatura lusyfona� 
autor de Os Lusíadas.

Entre os brasileiros que já 
foram laureados, estão Raduan 
Nassar (2016 ), Ferreira Gullar 
(2010), Lygia Fagundes Telles 
(2005) e Jorge Amado (1994).

O canto, compositor e escrito 
Chico Buarque foi escolhido 
pela comissão julgadora do prê-
mio em 2019, mas só recebeu a 
honraria em 2023, porque o ex-
-presidente Jair Bolsonaro não 
quis assinar a documentação 
necessária à época.

Em dezembro de 2024, após 
quatro meses de suspensão, Flá-
vio D ino liberou a continuidade 
da execução das emendas parla-
mentares individuais, de bancada 
e de comissão que haviam sido 
indicadas por deputados e se-
nadores no Orçamento de 2025.

D ino, no entanto, determinou 
que era preciso apresentar um 
“plano de trabalho” para o uso 
das chamadas “emendas PIX ”, 
que ganharam esse nome origi-
nalmente por terem um repasse 
facilitado, sem a necessidade de 
indicar o destino do dinheiro.

O plano de trabalho serviria 
justamente para permitir que os 
yrJmos de fiscali]aomo medis-
sem, depois, se o investimento 
foi adequado.

As emendas identificadas 
pela Corte e que estão sem 
especificaomo pertencem j mo-
dalidade de transferência espe-
cial, conhecidas popularmente 
como “emendas Pix”, devido à 
sua natureza direta e rápida de 
transferência de recursos.

Na decisão, D ino determinou 
que a CGU apure o motivo de o 
detalhamento não ter sido apre-
sentado. 2 yrJmo de fiscali]aomo 
terá um prazo de 6 0 dias.

NOV O PLA NO
Além disso, nesse período, a 

CGU também deverá apurar com 
a Advocacia-Geral da União 
(AGU) se os planos aprovados 
estão sendo “adequadamente 
executados”.

Ainda de acordo com deter-
minação do ministro do STF, o 
TCU deverá apresentar, até o 
fim de maroo� um novo plano 
de trabalKo para verificar se as 
emendas Pix referentes aos anos 
2020 a 2023 tiveram a destina-
ção correta.

D ino enviou o caso para a 
Procuradoria-Geral da República 
(PGR) para promover a responsa-
bilização de “gestores estaduais e 
municipais omissos, inclusive no 
que se refere à eventual improbi-
dade administrativa”.

O Banco do Brasil e a Caixa 
Econô mica Federal também 
terão o prazo de 6 0 dias para 
fazer adaptações “necessárias à 
efetivação da medida” de maior 
transparência.

O

Dino aponta falta de detalhamento 
de R$ 469 milhões em emendas PIX

PT muda estatuto, libera reeleição sem limites e abre crise 
O clima foi tenso na reunião 

do diretório nacional do PT que 
decidiu nessa segunda-feira (17 ) 
mudar o estatuto do partido e 
liberar a reeleição sem limites 
para dirigentes partidários.

D eputados de diferentes 
correntes internas reclamam que 
foram feitas mudanças no esta-
tuto que só poderiam acontecer 
no congresso da sigla.

“Foi um atropelo alterar o 
estatuto em reunião do diretório. 
É  preciso modernizar os qua-

> “ATROPELO”

Lewandowski afirmou que proposta deve ser finalizada em breve
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Jair Bolsonaro vai ao 
Senado para traçar 
estratégias sobre anistia

Governo avalia 
aumentar pena para 
crime de receptação

À espera da denúncia da 
Procuradoria Geral da República 
(PGR) no inquérito que investiga 
a tentativa de golpe de estado 
para manter Jair Bolsonaro (PL) 
no poder, o ex-presidente deve ir 
nesta terça-feira (18) ao Senado.

Segundo Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ), filho do ex-presidente, 
o objetivo é alinhar estratégias 
sobre pautas da oposição. Em 
conversa com o blog, o senador 
disse que Bolsonaro vai ser a 
“voz” da anistia aos envolvidos 
com os atentados de 8 de janeiro 
– pauta também vista por aliados 
como um caminho para reverter 
a inelegibilidade de Bolsonaro –, 
além de manifestações contra o 
governo Lula (PT).

O inquérito do golpe foi con-
cluído pela Polícia Federal em 
novembro de 2024 e enviado, 
no mesmo mês, para a Procura-
doria Geral da República (PGR). 
Bolsonaro e outras 39 pessoas 
foram indiciadas pelos crimes de 
abolição de estado democrático 
de direito, organização criminosa 
e tentativa de golpe de estado.

Cabe, agora, à PGR decidir 
se denuncia ou não os indiciados. 
Como o blog mostrou na semana 
passada, a expectativa no entorno 
de Bolsonaro é que o ex-presidente 
e seus principais auxiliares sejam 
denunciados e que isso aconteça 
antes do carnaval.

Flávio Bolsonaro diz que a 
provável denúncia no caso do golpe 
“é um absurdo” e fortalecerá a 
versão de Bolsonaro é alvo de uma 
perseguição e a pauta da anistia – o 
PL discute um projeto para livrar os 
envolvidos no 8 de janeiro dos cri-
mes de golpe de estado e abolição 
violenta do estado democrático de 
direito, os mesmos atribuídos pela 
PF ao ex-presidente.

“Isso [a denúncia] vai criar um 
clima de unidade e apoio popular”, 
afirma o senador.

FICHA LIMPA
Bolsonaro também deve dis-

cutir com senadores a mudança 
na Lei da Ficha Limpa para reduzir 
o tempo em que um político con-
denado fica inelegível.

Atualmente, esse período é 
de 8 anos, mas a oposição quer 
reduzi-lo para 2 – o que abriria 
caminho para Bolsonaro disputar 
a eleição de 2026. Hoje, ele está 
inelegível até 2030 em razão de 
condenações na Justiça Eleitoral.

A tese – à qual o presidente 
da Câmara, Hugo Motta (Republi-
canos-PB), já se mostrou favorável 
– é rechaçada por ministros do 
STF, como o blog mostrou.

A mudança é descrita por 
Flávio como “um caminho para 
a anistia”, mas que ainda é cedo 
para dizer qual projeto vai “reco-
locar” Bolsonaro “no jogo”.

O ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Ricardo Lewando-
wski, afirmou nesta terça-feira (18) 
que o governo federal estuda elevar 
a pena para o crime de receptação. 
A medida faz parte de um conjunto 
de ações voltadas ao combate à 
criminalidade e poderá ser enviada 
ao Congresso Nacional.

A receptação ocorre quando 
alguém adquire, transporta, vende 
ou oculta bens de origem ilícita, 
como produtos de roubo ou furto. 
Atualmente, a pena para esse 
crime varia de um a quatro anos 
de prisão, além de multa.

Questionado sobre os detalhes 
da proposta, como o tempo exato 
do aumento da pena, Lewandowski 
disse que a questão ainda está 
sendo planejada e que em breve 
terá novidades sobre as questões 
técnicas.

“Em breve, nós ofereceremos 
essa proposta ao presidente da 
República, que poderá enviar ao 
Congresso Nacional. Precisamos 
aumentar as penas para os recep-

tadores”, afirmou Lewandowski 
durante um fórum sobre segurança 
pública promovido pela Confedera-
ção Nacional do Transporte (CNT).

Segundo o ministro, o endure-
cimento da legislação pode ajudar 
a reduzir crimes como roubos de 
cargas e furtos de celulares, que 
vêm aumentando nos últimos anos.

“Quem lucra e muitas vezes 
fica impune? Os receptadores. Isso 
acontece tanto no roubo de cargas 
quanto no roubo de celulares. O 
aumento da pena para os recep-
tadores pode ser algo benéfico e 
diminuir esse tipo de ilícito que 
atrapalha a economia”, destacou.

Além da mudança na legisla-
ção sobre receptação, o ministro 
revelou que o governo trabalha em 
outras medidas de combate ao 
crime organizado. Entre elas, está a 
elaboração de uma lei “anti-máfia”, 
inspirada no modelo italiano, e a 
atualização da legislação sobre 
lavagem de dinheiro para incluir 
ativos como criptomoedas e metais 
extraídos ilegalmente.

> EXPECTATIVA

> SEGURANÇA PÚBLICA
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Bolsonaro discutirá com senadores mudanças na Lei da Ficha Limpa

dros e buscar novas lideranças. 
Esse mecanismo não permite a 
oxigenação”, disse o deputado 
Reginaldo Lopes (MG), que 
integra a executiva petista.

A derrubada desses impe-
dimentos foi articulada pela 
corrente majoritária do PT, a 
Construindo Um Novo Brasil 
(CNB), a quem pertence o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
e a atual presidente da sigla, 
deputada *leisi +o൵mann �35�.

Representantes da juventude 

do PT presentes ao encontro 
também criticaram a mudança 
no estatuto.

Outros participantes da reu-
nião disseram que o pano de fun-
do das mudanças foi uma disputa 
interna por cargos na burocracia 
partidária. Outra decisão tomada 
no encontro, essa com apoio ma-
joritário do partido, foi retomar 
o modelo de eleição direta para 
diriJentes entre os filiados.

Procurada, a assessoria do 
partido ainda não se manifestou.

Gleisi  Hoffmann, atual presidente 
do Partido dos Trabalhadores (PT)



> TESOURO NACIONAL > APOSTAS ONLINE

Dívidas de estados e municípios pagas em 
janeiro pela União somam R$ 556 milhões

O governo federal pagou, 
em janeiro, R$  556 ,35 milhões 
em dívidas atrasadas de cinco 
estados e um município, infor-
mou nesta segunda-feira (17 ) a 
Secretaria do Tesouro Nacional. 
Foram R$  218,43 milhões de Mi-
nas Gerais; R$  106 ,92 milhões 
do Rio Grande do Norte; R$  
7 9,96  milhões do Rio de Janeiro; 
R$  7 6 ,81 milhões do Rio Grande 
do Sul; R$  7 4,16  milhões de Goi-
ás e R$  6 8,09 mil do município 
de Santanópolis (BA).

Os valores são de dívidas 
garantidas pela União e não hon-
radas. As garantias representam 
os ativos oferecidos pela União 
para cobrir eventuais calotes em 
empréstimos e financiamentos 
dos estados, municípios e outras 
entidades com bancos nacionais 
ou instituições estrangeiras.

Como garantidor das operações, 
a União é comunicada pelos credo-
res de que não houve a quitação de 
determinada parcela do contrato. No 
total, desde 2016 , a União pagou R$  
7 5,99 bilhões em dívidas de estados 
e municípios. D esse montante, foram 
recuperados R$  5,6 7 3 bilhões até 
janeiro deste ano.

O não cumprimento das 
obrigações no prazo estipulado 
autoriza o Tesouro a compensar 
as dívidas descontando o valor 
com bloqueios de repasses fede-
rais ordinários, além de impedir 
novos financiamentos.

“Caso estados ou municípios 
deixem de pagar prestações de 
contratos garantidos pela União, 
caberá a ela honrar os valores 
inadimplidos perante os credores 
originais e executar as contra-
garantias por eles oferecidas 
mediante contratos de contraga-
rantia >Tue smo firmados entre a 
União e os entes tomadores de 
crédito] . Além do valor original 

O governo discute nesta terça-
-feira (18) congelar o aumento do 
percentual de biodiesel no diesel 
em 14% para conter a alta no valor 
dos alimentos. A parcela aumen-
taria para 15% em 1º de março.

A discussão acontece na 
reunião do Conselho Nacional de 
Política Energética (CNPE) nesta 
terça-feira (18).

No fim de janeiro, a Petrobras 
anunciou aumento no preço do diesel 
para as distribuidoras – que costuma 
ser repassado ao consumidor. 

A alta no preço dos alimentos 
preocupa o governo por ser um 
fator que afeta a sua popularidade.

Como grande parte dos pro-
dutos é transportado por cami-
nhões, o valor do diesel compõe 
o preço dos alimentos.

O biodiesel, que é adicionado 
ao diesel fóssil, esteve em trajetó-
ria de alta nas últimas semanas. 
A avaliação é que o aumento 
da parcela, de 14% para 15%, 
poderia pressionar o valor do 
combustível e, por consequência, 
dos alimentos.

A adição de biodiesel é uma 

política nacional. As distribuidoras 
de combustível são obrigadas a 
comprar o biodiesel para misturá-lo 
ao diesel de origem fóssil, compra-
do nas refinarias ou importado.

O combustível vendido nos 
postos, chamado de diesel B, é 
o produto dessa mistura.

O CNPE é responsável por 
definir o percentual da mistura. 
Mas a lei do “Combustível do 
Futuro”, sancionada em outubro 
de 2024, estabelece que a parcela 
de biodiesel tem que variar entre 
13% e 25%.

DEPENDÊNCIA
RODOVIÁRIA
Mais da metade da carga 

transportada no Brasil circula pelas 
rodovias. Ou seja, o país depende 
do transporte rodoviário para abas-
tecer a população com alimentos, 
remédios e outros produtos.

Como consequência, todos 
esses itens são afetados por 
eventuais aumentos no preço do 
óleo diesel – combustível usado 
pelos caminhões, e que representa 
cerca de 35% do valor do frete.

A Secretaria de Prêmios e 
Apostas do Ministério da Fazenda 
concedeu na segunda-feira (17) 
a permissão para mais 18 “bets” 
operar em caráter definitivo no 
Brasil até 2029. As concessões 
foram publicadas por meio de 
portarias, que foram divulgadas 
no Diário Oficial da União (DOU) 
desta terça-feira (18).

Em 1º de janeiro de 2025, 66 
empresas foram regularizadas de-
pois de passarem por um processo 
de adequação. Ainda assim, outras 
bets seguiram com o pedido de 
validação, o que leva à Fazenda a 
continuar verificando cada caso, 
mesmo após o início da regulamen-
tação do mercado no país.

Para ter a concessão, cada 

empresa teve que pagar R$ 30 
milhões em outorga ao governo 
federal. Além disso, foram esta-
belecidos alguns pré-requisitos 
para tentar inibir o jogo compulsivo 
e afastar jogadores menores de 
idade, por exemplo.

Entre as principais medidas 
que entraram em vigor no ano novo 
estão: a proibição de crédito para 
apostas e de bônus de entrada; 
a exigência de identificação dos 
apostadores por CPF e o reconhe-
cimento facial; e o controle rigoroso 
dos fluxos financeiros.

Além disso, como forma de 
diferenciar as empresas que estão 
reguladas das que operam ilegal-
mente, as marcas autorizadas devem 
passar a adotar o domínio “.bet.br”.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Governo discute segurar 
aumento da mistura no diesel 
para conter alta dos alimentos

Governo autoriza mais 18 bets 
a operar no Brasil até 2029

atual ntvel de inÀaomo do 
Brasil está relativamente 
dentro da normalidade para 
o Plano Real, disse nesta 

segunda-feira (17 ) o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad. Em 
conferência do Fundo Monetário 
Internacional (FMI) na Arábia 
Saudita, o ministro avaliou que 
o Brasil deixou para trás o perí-
odo em Tue a inÀaomo estava em 
torno de dois dígitos.

“O Brasil tem feito um tra-
balho, tentando encontrar um 
caminho de equilíbrio e susten-
tabilidade, mesmo em fase de 
um ajuste importante. O Brasil 
dei[ou uma inÀaomo de dois dtJi-
tos há três anos. Hoje, temos uma 
inÀaomo em torno de �� a ��� 
Tue é uma inÀaomo relativamente 
normal para o Brasil desde o Pla-
no Real, há 26  anos”, declarou o 
ministro no painel “Um caminho 
para a resiliência dos mercados 
emergentes”.

Apesar de estar em um dí-
Jito� a inÀaomo estourou o teto 
da meta em 2024 e deve fazer o 
mesmo neste ano, de acordo com 
o mercado financeiro. 6eJundo o 
boletim Focus, pesquisa semanal 
do Banco Central (BC) com ins-
tituio}es financeiras� a inÀaomo 
oficial pelo Ëndice 1acional de 

O
Haddad lembrou que o Brasil deixou uma inflação de dois dígitos há três anos
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participou de conferência 
do FMI na Arábia Saudita; 
em 2024, a inflação 
estourou o teto da meta

ECONOMIA

Haddad: ‘Inflação entre 4%
e 5% é relativamente normal

O total de valores suspensos por decisões judiciais somam R$ 1,90 bilhão
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> BIODIESEL

devido, são cobrados do devedor 
juros de mora, multas e outros 
encargos previstos nos contratos 
de empréstimo, também pagos 
pela União”, informa o Tesouro.

B LOQ U E IO
Há casos, entretanto, de 

bloqueio na execução das contra-
garantias, em razão de decisões 
judiciais. É  o caso do estado do 
Maranhão e dos municípios de 
Taubaté (SP) e Caucaia (CE), 
cujo total pendente de recebi-
mento é de R$  6 52,89 milhões.

D esse total, R$  315,1 mi-
lhões são referentes a uma dívida 
do Maranhão com o Bank of 

America; R$  193,31 milhões 
devidos por Taubaté à Corpora-
ção Andina de Fomento (CAF) 
e de R$  36 ,7 2 milhões também 
devidos à CAF por Caucaia.

O Tesouro informou ainda que 
a União honrou R$  107 ,7 6  milhões 
devidos ao Bird pelo Rio Grande 
do Norte. A secretaria esclarece, 
entretanto, que o valor de cada 
garantia honrada é atualizada dia-
riamente pela Selic, a taxa básica 
de juros, a partir da data da honra.

Em relação aos processos 
de refinanciamento, o Tesouro 
informa que os estados de Ala-
goas, Espírito Santo, Maranhão, 
Pernambuco e Piauí obtiveram 
decisões judiciais permitindo a 
suspensão dos pagamentos de 
dívidas garantidas pela União para 
compensar perdas na arrecadação 
do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS).

O total dos valores suspensos 
atingiu R$  1,90 bilhão. Foram 
suspensos o pagamento de R$  
128,6 0 milhões de Alagoas; R$  
6 1,90 milhões do Espírito Santo; 
R$  47 9,7 0 milhões do Maranhão; 
R$  888,10 milhões de Pernambu-
co e R$  296 ,30 milhões do Piauí.

> BALANÇO 2024

Neoenergia tem lucro líquido de R$ 852 milhões no 4º trimestre
A Neoenergia reportou lucro 

líquido de R$  852 milhões no 
quarto trimestre de 2024, queda 
de ��� em relaomo ao mesmo 
período de 2023. Com ajustes, o 
lucro da empresa somou R$  1,387  
bilKmo� reduomo de �� na mesma 
base anual de comparação.

No acumulado de 2024, a 
empresa lucrou R$  3,6 35 bilhões, 
reduomo de ��� em comparaomo 
com igual intervalo de 2023.

D e outubro a dezembro do 
ano passado, a receita líquida 

da Neoenergia somou R$  12,844 
bilK}es� aumento anual de ���. 
Considerando os 12 meses do 
ano passado, a receita da Neo-
energia alcançou R$  46 ,6 80 bi-
lK}es� crescimento de ���� ante 
igual intervalo de 2023.

Já o Lucro Antes de Juros, 
Impostos, D epreciação e Amor-
tização (Ebida, da sigla em 
inglês) foi de R$  3,07 7  bilhões, 
crescimento de �� no ano contra 
ano. No ano, o Ebitda da com-
panhia foi de R$  12,517  bilhões, 

alta �� em iJual intervalo.
A dívida líquida da Neoe-

nergia, incluindo caixa, equiva-
lentes de caixa e valores mobili-
ários, somou R$  43,220 bilhões, 
montante ��� maior do Tue o 
observado um ano antes. O cres-
cimento da dívida é explicado 
pela execução de investimentos 
dos projetos de redes.

6eJundo a empresa� ��� do 
endividamento é de longo prazo 
e ��� com vencimento no curto 
prazo.

A alavancagem, medida pela 
razão entre a dívida líquida e o 
Ebitda ajustado, passou de 3,17  
vezes em dezembro de 2023, 
para ���� ve]es ao final de ����� 
incremento de 0,28 vez.

Os investimentos totais da 
companhia no trimestre foram 
de R$  3,042 bilhões, aumento 
de ��� em relaomo ao mesmo 
intervalo de 2023. Já no acumu-
lado dos 12 meses, os aportes 
somaram R$  9,811 bilhões, au-
mento de ���.
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Para garan-
tir a vaga, 
aprovados 
precisam 
confirmar 
interesse em 
participar até 
quarta (19)
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Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) deve encerrar 2025 em 
����� mais de um ponto per-
centual acima do teto da meta, 
de ����.

1o ano passado� o ,3CA ficou 
em ������ também acima do teto 
de ����. Com base na leJislaomo� 
o BC enviou uma carta em que 
Mustificou o estouro da meta com 
base na alta do dólar, problemas 
climáticos e aquecimento da 
economia.

Pelo sistema de metas con-
ttnuas de inÀaomo� a cada seis 
meses, o BC terá de enviar uma 
carta caso a inÀaomo em �� meses 
supere a meta de ��� com mar-
gem de tolerâ ncia de 1,5 ponto 
para cima ou para baixo.

No encontro do FMI, que 

ocorre na cidade saudita de 
Al-Ula, Haddad reafirmou as 
Mustificativas da carta do %C. 2 
ministro atribuiu o repiTue inÀa-
cionário à alta do dólar em todo 
o planeta no segundo semestre 
do ano passado, período marca-
do pelas eleições presidenciais 
norte-americanas.

“Por volta de 12 a 30 anos, 
a inf lação se manteve abaixo 
dos ��� o Tue acontece neste 
momento. Com o fortalecimento 
do dólar pelo mundo, acabou 
fazendo com que nós tivéssemos 
um repiTue inÀacionário no se-
gundo semestre do ano passado; 
por isso, o Banco Central teve 
de intervir [ com altas de juros]  
para Jarantir Tue a inÀaomo fosse 
controlada �́ Mustificou +addad.

C Â M B IO
Com a valorização do real 

nas últimas semanas� afirmou 
o ministro, os preços devem se 
estabilizar. “O aumento das ta-
xas será no curto prazo. O dólar 
voltou a um nível adequado e 
caiu ��� nos últimos �� dias. (u 
acho que isso vai fazer com que a 
inÀaomo se estabili]e �́ destacou.

Atualmente em ������ ao 
ano, a Taxa Selic deverá subir 
para ������ na reunimo de maroo 
do Comitê de Política Monetária 
(Copom) do Banco Central, 
como informou a própria ins-
tituiomo financeira no intcio do 
mês.

G 2 0
Haddad destacou a reforma 

tributária sobre o consumo, 
reJulamentada no fim do ano 
passado e que deverá gerar 
crescimento econô mico nos 
próximos anos. Segundo o mi-
nistro, o Brasil trabalha para ter 
equilíbrio e sustentabilidade, 
mesmo em meio a um ajuste 
fiscal importante e com fortes 
incertezas externas.

O ministro relembrou a pre-
sidência do Brasil no G20 (grupo 
das 19 maiores economias do 
planeta, mais União Europeia e 
União Africana). Segundo Ha-
ddad, o Brasil deixou um legado 
de busca pela reglobalização 
sustentável, capaz de conciliar 
interesses de mercado, combate 
às desigualdades e transição para 
fontes de energia limpas.

O Ministério da Gestão vai 
divulgar nesta terça-feira (18) a 
terceira lista de aprovados no Con-
curso Público Nacional Unificado 
(CNU), o “Enem dos concursos”.

A classificação definitiva dos 
candidatos de nível médio (bloco 8 
do concurso) saiu no último dia 4. 
Porém, para os participantes de nível 
superior (blocos 1 a 7), a divulgação 
está sendo feita em mais etapas, e 
a lista final está prevista para sair 
no dia 28 de fevereiro.

Há aprovados em cargos que 
exigem cursos de formação e 
precisam manifestar interesse em 
participar para garantir a vaga. Caso 
contrário, outros candidatos da lista 

de espera são chamados, e isso 
também provoca alterações nas 
classificações das demais carreiras.

Na segunda chamada, 170 
participantes foram convocados, 
após desistências ou não con-
firmações. O governo ainda não 
divulgou quantas pessoas serão 
chamadas nesta terça (18).

Os resultados ficam disponí-
veis na área do candidato, dentro 
do site da Cesgranrio, banca que 
organizou o concurso. 

Os candidatos que forem con-
vocados para os cursos nesta terça 
(18) devem responder se desejam 
participar até esta quarta-feira (19), 
no próprio site da instituição.

> CNU

Curso de formação: sai nesta 
terça a 3ª lista de convocação

Percentual passaria dos atuais 14% para 15% no dia 1º de março



partir de 1º de março, os 
prontos-socorros pedi-
átricos da rede pública 
do D F contarão com um 

reforço no atendimento mé-
dico. A Secretaria de Saúde 
(SES-D F) contratou mais de 
14 mil plantões de pediatria, 
a serem reali]ados por profis-
sionais de empresas privadas 
nos próximos seis meses.

Com investimento de R$  
15 milhões, devem ser con-
templadas as emergências do 
Hospital Materno-Infantil de 
Brasília (Hmib) e dos hospi-
tais regionais de Ceilâ ndia 
(HRC), Brazlâ ndia (HRBz), 
Guará (HRGu), Taguatinga 
(HRT), Sobradinho (HRS), 
Planaltina (HRPl) e da Região 
Leste (HRL), no Paranoá.

A medida busca minimi-
zar o impacto na assistência 
durante o período de aumento 
no número de casos de doen-
ças respiratórias. “O reforço 
é uma ação estratégica para 
fortalecer a rede de urgência 
e emergência, garantindo que 
as crianças recebam um aten-
dimento áJil e efica]� espe-
cialmente durante os períodos 
de maior demanda �́ afirma a 

A
Com investimento de R$ 15 milhões, primeira fase contempla Taguatinga, Sobradinho, Ceilândia, Brazlândia e Planaltina 

F O T O :  U A L I S S O N  N O R O N H A / A G Ê N C I A  S A Ú D E - D FATENDIMENTO de 
urgência e emergência 
nos hospitais será 
reforçado a partir 
do dia 1º de março

secretária de Saúde, Lucilene 
Florêncio. As escalas médicas 
serão organizadas conforme a 
necessidade de cada unidade, 
em caráter complementar.

A coordenadora de Aten-
ção Especializada à Saúde 
(Cates) da SES-D F, Julliana 
Macêdo, explica que com a 
assinatura do contrato haverá 
ampliação no atendimento. 
“Com esse apoio, reduzimos o 
tempo de espera, aumentamos 
a capacidade da rede pública e 
asseguramos que cada criança 
receba o cuidado necessário 
no momento certo”, avalia.

A SES-D F conta, hoje, com 
47 5 pediatras em sua rede. 
Além da nova contratação de 
plantões, a pasta já havia adota-

do outras estratégias para forta-
lecer a assistência, como nome-
ações em concurso, mudança 
de especialidade de médicos 
com formação em pediatria e 
ampliação da carga horária de 
20 para 40 horas semanais a 
profissionais interessados.

E SF ORÇ OS
Mesmo com os esforços 

para recompor o quadro de 
especialistas, a pediatria é 
considerada uma especiali-
dade de difícil provimento em 
todo o Brasil. “Em nosso con-
curso de 2022, apenas 40%  
das vagas para a especialidade 
foram preenchidas. Agora, 
adotamos a contratação por 
pessoa jurídica, um modelo 

já utilizado com sucesso em 
outros estados e que possui 
respaldo jurídico”, explica a 
secretária de Saúde. Atual-
mente o déficit na rede pública 
é de cerca de 17 0 pediatras.

Além do reforço nos plan-
tões, o Governo do D istrito 
Federal (GD F) tem expandido 
o atendimento pediátrico nas 
Unidades de Pronto Atendi-
mento (UPAs), gerenciadas 
pelo Instituto de Gestão Es-
tratégica de Saúde (Iges-D F).

As UPAs de São Sebas-
tião, Ceilâ ndia I, Recanto das 
Emas e Sobradinho II já ofe-
recem pediatria 24 horas e, em 
breve, o serviço será ampliado 
às unidades de Samambaia e 
Núcleo Bandeirante.

SAÚDE

GDF contrata 14 mil plantões de 
pediatria para prontos-socorros

EJA ABRE CAMINHOS PARA 
A TRANSFORMAÇÃO SOCIAL

> JOVENS E ADULTOS

Neste ano letivo, a Se-
cretaria de Educação  (SE-
EDF) coloca em prática a 
Política Nacional do Ensino 
Médio (Pnaem) em todas as 
unidades escolares da rede 
pública que ofertam essa 
etapa da educação básica. 
Com uma nova matriz cur-
ricular, uma das principais 
mudanças é o aumento da 
carga horária da formação 
geral básica e alinhamento 
dos Itinerários Formativos 
com o aprofundamento das 
áreas de conhecimento.

Para viabilizar a imple-
mentação da Pnaem, foi 
elaborada pela secretaria 
e aprovada pelo Conselho 
de Educação do Distrito 
Federal (CEDF) uma nova 
matriz curricular para a rede 
pública de ensino do DF. A 
nova matriz está alinhada 
às determinações da lei nº 
14.945/2024 e às Diretrizes 
Curriculares Nacionais para 
o ensino médio.

A organização curricular 
definida pela Pnaem am-
plia as oportunidades dos 

estudantes, promovendo 
uma formação integral que 
alia conhecimento teórico 
e experiência prática. Com 
foco no fortalecimento do 
protagonismo juvenil, a 
Pnaem busca preparar os 
jovens tanto para o mundo 
do trabalho quanto para a 
continuidade de sua traje-
tória acadêmica no ensino 
superior. 

TRAJETÓRIAS
Para isso, oferece os 

Itinerários Formativos de 
Aprofundamento, que per-
mitem aos estudantes apro-
fundar seus estudos em 
áreas de interesse. Essas 
trajetórias estão reunidas 
no Catálogo de Percursos 
Educacionais Estruturados, 
possibilitando uma formação 
personalizada, com uma 
abordagem interdisciplinar 
e transdisciplinar que rompe 
as fronteiras tradicionais 
entre os componentes cur-
riculares, conectando as 
aprendizagens à realidade 
profissional e acadêmica.

A dor da perda de um 
filho é irreparável. Para 
Maria Pinheiro de Oliveira, 
59 anos, a partida precoce 
de sua única filha, Tainara, 
a deixou sem rumo. Enfren-
tar o luto foi um desafio 
que parecia insuperável, 
mas, em meio à tristeza, 
ela encontrou um refúgio 
inesperado: a educação. 
Foi por meio da Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) 
que a estudante redesco-
briu a vontade de viver e, 
hoje, traça novos objetivos 
para seu futuro. 

“Fiquei mais de 20 
anos sem estudar. Minha 
filha estudou no CEF 9 de 
Taguatinga e tinha uma 
amiga, filha da diretora, 
que me convidava para 
retomar os estudos, mas 
eu sempre respondia a 
mesma coisa: ‘Agora não, 
quero acompanhar minha 
filha na faculdade’”, conta.

Os planos, porém, mu-
daram após o falecimento 
da jovem. “Deus recolheu 
minha filha. Perdi a minha 
única filha para a depres-
são. E foi no Centrão que 
encontrei uma forma de 
amenizar essa dor. Eu 
senti que precisava ocupar 
minha cabeça e enfrentar 
o luto”, prossegue.

Desde então, o Centro 
Educacional (CED) 2 de 
Taguatinga, conhecido 
como Centrão, tem sido o 

porto seguro da mulher. No 
local, Maria recebeu o aco-
lhimento dos professores 
e colegas para conseguir 
seguir em frente. “O Cen-
trão é a porta do futuro. 
É minha segunda casa”, 
afirma ela, que hoje sonha 
em continuar os passos da 
filha e também cursar uma 
faculdade. 

Maria não está sozinha. 
Bruno Ribeiro, 35, também 
decidiu voltar a estudar 
depois de anos dedicados 
ao trabalho como pedreiro 
e bombeiro hidráulico. 
“Nunca gostei de estu-
dar, mas um dia bateu a 
curiosidade. Comecei e 
não parei mais. Descobri 
que tenho afinidade com 
algumas matérias e que 
posso ir além. Estudar é 
uma evolução pessoal.”

De 2019 a 2023, foram 
31.249 estudantes forma-
dos na modalidade, vidas 
transformadas com novas 
possibilidades. Esses alu-
nos estão dispostos em 
103 escolas públicas, de  
14 coordenações regionais 
de ensino, nas 35 regiões 
administrativas do DF.

Os interessados em ini-
ciar ou retomar os estudos 
podem procurar uma das 
103 escolas habilitadas 
na EJA e fazer a matrícula 
a qualquer momento. É 
preciso apresentar um 
documento com foto.

Itinerário Formativo visa impulsionar a carreira dos alunos

De 2019 a 2023, a EJA formou 31.249 estudantes no DF
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Escolas públicas do DF 
alinham-se à Política 
Nacional do Ensino Médio

EDUCAÇÃO

Centro cirúrgico recebe iluminação moderna
FOTO: HRSM/ALBERTO RUY/IGESDF

Equipamento que compensa sombras e melhora o foco já começou a ser utilizado 

Para melhorar a qualidade 
do serviço prestado à popu-
lação e oferecer maior se-
gurança aos pacientes e aos 
profissionais, o Instituto de 
Gestão Estratégica de Saúde do 
D istrito Federal (IgesD F) fez 
a aquisição de um novo foco 
cirúrgico de teto para o centro 
cirúrgico do Hospital Regional 
de Santa Maria (HRSM). O 
equipamento foi entregue na 
última semana.

“O foco cirúrgico de teto 
é um equipamento essencial 
para a equipe médica durante 
os procedimentos cirúrgicos, 
proporcionando a iluminação 
adequada e necessária para a 
realização de cirurgias com 
alta precisão. Sua principal 
função é garantir uma visibili-
dade clara e sem sombras, faci-
litando a atuação do cirurgião 
e de toda a equipe envolvida 
no procedimento”, informa o 
gerente de Serviços Cirúrgicos 
do HRSM, Júlio César Borges.

Com a evolução da tecno-
logia, os focos cirúrgicos de 
teto têm incorporado recursos 
avançados, como a iluminação 

> SANTA MARIA

LED , que oferece uma intensi-
dade luminosa superior e uma 
reproduomo de cores mais fiel� 
além de uma maior durabili-
dade e eficirncia enerJética. 2 
design inovador desses dispo-
sitivos permite um foco de luz 
com um alto nível de clareza, o 
que é essencial para interven-
ções delicadas.

Segundo Júlio, um aspecto 
crucial dos focos de teto é a 
tecnologia de compensação de 

sombras. “Isso é alcançado via 
sistemas de múltiplos bulbos 
de LED , que trabalham em 
conjunto para compensar qual-
quer sombra que possa surgir à 
medida que a luz incide sobre o 
campo cirúrgico. Caso um ele-
mento da equipe ou outro objeto 
se posicione entre a luz e a área 
de operação, o fortalecimento da 
luz em outra parte do bulbo com-
pensará a sombra, assegurando 
uma iluminação homogênea e 

sem interrupções”, explica.
Além disso, os modelos 

mais avançados de focos ci-
rúrgicos de teto permitem o 
ajuste preciso da intensidade 
da luz, a temperatura de cor e 
o direcionamento da ilumina-
ção, tudo controlado de forma 
intuitiva e em tempo real. “Es-
sas características contribuem 
para a melhoria dos resultados 
cirúrgicos, promovendo maior 
segurança e conforto para os 
pacientes e os profissionais 
de saúde. Esse é o primeiro 
equipamento que recebemos e 
já temos a previsão de entrega 
nos próximos meses para as 
demais salas”.

No centro cirúrgico, onde 
a precisão, a segurança e a 
eficirncia smo essenciais� um 
foco cirúrgico mais moderno 
se torna imprescindível para 
garantir melhores resultados 
clínicos. A chefe de Serviço de 
Enfermagem do Centro Cirúr-
gico, Vanúcia Sancho, destaca 
que investir em equipamentos 
de última geração, como siste-
mas de iluminação cirúrgica de 
alta qualidade.
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A empresária Renata Oliveira está na Tanzânia a convite do governo 
daquele país. Por lá, ela cumpre uma série de compromissos para levar 
projetos de desenvolvimento socioeconômico para o país. Renata, cuja 
trajetória é marcada pelo  compromisso com a transformação social, 

entre outras coisas, é sócia do Escritório de Negócios, em São Paulo, Brasil, 
onde coordena projetos alinhados aos princípios ESG em várias áreas.

MISSÃO ÁFRICA

O fi nal de semana da querida Ana Rosa Nascimento foi de cumprimentos 
e muitos abraços. A procuradora trocou de idade no último sábado e 
comemorou a data com a família. Em breve, ela embarca para Paris, 
onde terá outros festejos na Cidade Luz. Cumprimentos da coluna!

Você vai contar com mais imagi-
nação, percepção e capacidade de 
concentração, saberá identificar boas 

oportunidades e tende a render bastante no serviço, 
só não tenha pressa para alcançar o que ambiciona. 
Nas finanças, outros astros apontam êxito. A paixão 
ficará mais envolvente ao anoitecer. COR: ROXO

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 14

3/for — out — uri. 4/afim — cool — soap. 6/enlevo. 7/guarani. 10/compatível.

PVDM
CRUCIFIXO

COOLTORP
NGUARANI

L
ETRADGN

RREUERI
GARIRIMÃ

VED
ADASTO

EDISOAP
ENLEVOTA

BU
TIUNOB

COMPATIVEL
URIFL

OTI
AVIS

OMEC
PIRAMBEIRA

Atitude da
pessoa 
desele-
gante

Amuleto
contra

vampiros
(Folcl.)

"Para", na
linguagem
internauta

Fresco, 
em inglês

A vitamina
chamada
calciferol

(?) John-
son, ator
carioca

Direção
da agulha 
da bússola

(abrev.)
Ao pé 
da (?): 
literal-
mente

Imposto
de arre-
cadação

municipal
(sigla) 

Aldeia de
índios
(bras.)

O Estado
mais novo
do Brasil
(sigla)

Encanta-
mento;
êxtase

Início;
começo

(fig.)

Que pode
conciliar-
se com
outro

Antigo
anestési-
co de uso
hospitalar

Victoria
Abril, 

atriz ma-
drilenha

Promove 
o Enem e 
o Enade
(sigla)

(?) Geller, 
mágico
Abismo
(bras.)

Notícia;
informe

"Internet",
em IP

Pão de
(?): bolo
Debaixo

de 

Jogo composto
de 108 cartas

O parente como o
cunhado e a sogra

Proibição
cultural

Maior rio
da África

Sabão,
em inglês
Fora, em

inglês

É digitado
na urna
3ª nota
musical

Filtro do
sangue
504, em
romanos

Moeda do
Paraguai
Letra do 

Robin (HQ)

Acusado
no júri
Marcha 
do carro

Lixeiro
(bras.)

Fechadas

(?)-Matre: auxilia
gestantes carentes

Status jurídico 
do bicheiro

Governo
autoritário
Para, em

inglês

Efeito óptico 
comum em desertos
Objeto de pesquisas

do Ibope

Correto
(abrev.)

Sufixo de
"tradutor"

m a r l e n e g a l e a z z i

m a r l e n e g a l e a z z i @ g m a i l . c o m

MARLENE
GALEAZZI

HAPPY HOUR

NIVER DE ANA ROSA

O PROMOTER Tiago Correia 
hoje, das 17 às 20 horas, rece-
be convidados para um happy 
hour em torno de Tânia Souza, 
coordenadora de Marketing 
do Grupo Tauá, evento para 
convidados no Noroeste.

ABRE ALAS NO 
BRASÍLIA SHOPPING

OBA, lá vem ela! A tem-
porada que exala animação 
nos faz tirar os paetês do 
armário e tomar as ruas com 
cores e muito brilho. Fã de 
uma boa festa, o Brasí lia 
Shopping transporta toda a 
energia do Carnaval para o 
Abre-Alas, que acontece no 
domingo (23/2). O evento, 
já tradicional na cidade, tem 
como grande atração o grupo 
que é a cara do Carnaval 
brasiliense: o Bloco Eduardo 
e Mônica. Às 12h, a progra-
mação ganha ritmo com a 
Folia Inclusiva, comandada 
pela equipe da PIPA. Pensado 
especialmente para crianças 
e adolescentes atípicos, o 
bloquinho será embalado por 
música, dança e um ambiente 
de acolhimento. Confira o 
limite de vagas e regulamento 
no site do Brasília Shopping. 

BAILINHO DE 
CARNAVAL

 PARA CELEBRAR a data 
mais festiva do calendário, o 
Venâncio Shopping realiza mais 
uma edição do Bailinho de Car-
naval, que acontece no dia 22 
de fevereiro, das 13h30 às 18h, 
em uma programação cheia de 
animação, confetes e alegria. 
Os primeiros 200 inscritos no 
site do shopping terão direito 
a um Kit Folia, distribuído 
durante a programação. As 
inscrições estão liberadas a 
partir desta terça (18).

HORÓSCOPO

O Sol muda de cenário e revela que 
transformações podem marcar presença 
na sua vida, mas ele também afia sua 

percepção e avisa que você pode sair no lucro em transações 
financeiras. Sua concentração deve aumentar no trabalho e 
há possibilidade de levar vantagem em acordos e contratos. 
No amor, a química estará pegando fogo! COR:  ROSA

LEÃO 22/07 A 22/08

ÁRIES 21/03 A 20/04
Hoje o reizinho muda de signo e se 
torna um grande aliado dos seus 
projetos pessoais ou profissionais. 

Você terá mais fé e confiança para buscar seus 
ideais e pode transformar seus sonhos em 
realidade. Nos assuntos do coração, astral feliz 
e harmonioso com o xodó. COR: AZUL

TOURO 21/04 A 20/05

O Sol ingressa logo cedo no ponto mais 
alto do seu Horóscopo, iluminando seus 
caminhos profissionais e deixando seus 

talentos tinindo. Você vai contar com sua capacidade 
de iniciativa e suas múltiplas habilidades e impres-
sionar a chefia. No romance, planos para o futuro 
ganham forma e ficam favorecidos. COR: VIOLETA

GÊMEOS 21/05 A 21/06

Alerta de spoiler para a sua vida 
amorosa! O Sol muda de signo nas 
primeiras horas da manhã, deixando 

seu jeito mais receptivo, carinhoso e habilidoso. 
Nos contatos em geral, você vai se entrosar numa 
ótima com todo tipo de gente e deve atuar muito 
bem em serviços de equipe. COR: CREME     

VIRGEM 21/08 A 22/09

Chegou a hora de realizar os planos e 
as mudanças que deseja na sua vida! 
Quem avisa é o Sol e abre os caminhos 

para você evoluir, prosperar e se realizar. O reizinho 
garante que o momento é perfeito para investir em seu 
aperfeiçoamento e crescer como pessoa ou profissional. 
No amor, grandes alegrias estão previstas.COR: MARROM

CÂNCER 21/06 A 20/07

O Sol, que muda de cenário nas primeiras 
horas do dia, manda vibes generosas para 
o seu bem estar e deixa a sua vitalidade 

turbinada! O reizinho também será um grande aliado 
dos seus interesses de trabalho e garante que você vai se 
destacar bem mais no serviço. No amor, a vontade de 
ficar grudado só vai aumentar. COR:  PRETO

LIBRA 23/09 A 22/10

O momento é ideal para organizar 
tudo em seu ninho e também contar 
com apoio das pessoas mais chegadas, 

inclusive para arranjar emprego. Sim, se procura 
trabalho, gente próxima ou ligada à sua família 
pode dar dicas espertas ou mesmo ajuda mais 
direta para você. No amor, há muito chamego e 
cumplicidade. COR: LILÁS

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Hoje o Sol começa a brilhar no setor 
mais positivo do Zodíaco e envia energias 
super benéficas. Seu jeito desconfiado às 

vezes faz você duvidar da sorte, mas agora é hora de ter 
fé, renovar as esperanças e ir atrás do que te faz feliz, 
seja na vida pessoal ou profissional. Seu charme vai 
bombar nos assuntos de romance. COR: SALMÃO      

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Sua simpatia virá à tona, seu jeito 
ficará mais receptivo e você vai 
mandar muito bem nos contatos 

pessoais ou profissionais. Também será 
uma boa fase para estudos e aprendizados. 
De quebra, a Lua dá uma força à noite e 
garante sucesso nos assuntos do coração.  
COR: AMARELO

CAPRICÓRNIO 22/12 A 21/01

Hoje o Sol desembarca no setor do 
dinheiro em seu Horóscopo e revela 
que as chances de rechear a carteira 

são nítidas. O cenário é propício para você incre-
mentar seus ganhos, seja através do trabalho, de 
investimentos ou negociações. No amor, as coisas 
fluem melhor que encomenda.COR: BEGE

AQUÁRIO 21/01 A 19/02
O Sol começa a se movimentar em 
seu signo, iluminando seus caminhos 
e trazendo as melhores energias para a 

sua vida! Seus planos pessoais e profissionais devem 
deslanchar a partir de agora e sua saúde estará mais 
protegida. Nos assuntos amorosos, o astral é leve e 
cheio de alegrias.  COR:  AZUL-ROYAL

PEIXES 20/02 A 20/03

ENCONTRO INFORMAL para discutir o alinha-
mento jurídico do comércio internacional entre 

Brasil e Arábia Saudita. O Escritório Marcelo Lu-
cas Advocacia conta com sede na Capital Federal 
e representações em Ryad, na Arábia Saudita, e 

em Dubai, nos Emirados Árabes Unidos. 
NA FOTO: o advogado brasiliense Marcelo Lucas 

e o Presidente da Câmara de Comércio Brasil 
Arábia Saudita, Zaqui Zraidi.

ELA FEZ HISTÓRIA EM BRASÍLIA, não apenas como 
pioneira, mas por se tratar de uma pessoa muito es-
pecial. Suave e doce como o mel, mas fi rme quando 
a situção exigia, discreta, apaixonada por sua família, 
a quem se dedicava em tempo integral, amiga since-
ra de suas amigas, sempre solidária quando a causa 
era justa e fi gura marcante na sociedade da capital 

do país. O que mais dizer da querida Elcy Meirelles?
Tudo  aquilo que não precisa ser citado, mas que 
sempre afl orou  como uma fl or rara em tempo de 
Primavera. Por tudo isto e por muito mais, sua par-
tida deixou uma grande lacuna, mas exemplos que 
para sempre serão lembrados. Um capítulo à parte 
de quem soube cumprir sua missão aqui na terra 
e que vai fi car marcado para sempre no coração 

de todos os que tiveram o privilégio de conhecê-la. 
Descanse em paz, Elcy Meirelles!

Renata, com o embaixador 
brasileiro na Tanzânia, 
Gustavo Martins Nogueira

Renata sendo recebida 
no projeto Mama Jasiri

Na hora do parabénsCom a família no Pontão do Lago Sul

Renata e M. Khaimes, secretária-
-geral do Ministério do Comércio e 
Desenvolvimento Industrial
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Vasco estreia na Copa do Brasil 
diante do União Rondonópolis

Vasco enfrenta o União 
Rondonópolis, a partir das 
21h30 (horário de Brasília) 
desta terça-feira (18) no 

estádio Kleber Andrade, em 
Cariacica (Espírito Santo), em 
partida válida pela primeira fase 
da Copa do Brasil. 

O Cruzmaltino estreia na 
competição nacional em um mo-
mento negativo na temporada, 
após quatro jogos sem vitórias 
pelo Campeonato Carioca (duas 
derrotas e dois empates).

Após a derrota de 2 a 0 para o 
Flamengo no último sábado (15), 
o técnico Fábio Carille afi rmou 
que o momento agora é de o 
Vasco se concentrar na estreia na 
Copa do Brasil: “Temos que le-
var a sério todas as competições, 
e agora viramos a chavinha do 

PARTIDA será nesta terça-
feira (18), às 21h30, no 
estádio Kleber Andrade, 
no Espírito Santo

FOTO: MATHEUSLINA/VASCO

O Vasco conta com alguns retornos para a estreia na Copa do Brasil

ESPORTES

FOTO: REPRODUÇÃO/INSTAGRAM@ARGENTINA OPEN TENIS

FOTO: CORINTHIANS/REPRODUÇÃO_X

A delegação 
do Timão 
chegou a 
Caracas 
(Venezuela) 
no início da 
noite desta 
segunda, 
depois de 
mais de cinco 
horas de voo 
em um avião 
fretado

Domingo (16), João Fonseca conquistou o ATP 250 de Buenos Aires

O Corinthians está em Ca-
racas para a estreia na Con-
mebol Libertadores, na próxima 
quarta-feira, às 21h30, diante da 
Universidad Central. A delegação 
do Timão chegou à capital da 
Venezuela no início da noite desta 
segunda, depois de mais de cinco 
horas de voo em um avião fretado 
especialmente para a ocasião.

Os jogadores se apresenta-
ram na manhã desta segunda-
-feira no CT Joaquim Grava, 
fi zeram uma atividade tática e, 
depois do almoço, partiram para 
a Venezuela. A chegada no hotel 
em Caracas se deu por volta das 
22h (de Brasília). O Corinthians 
faz o último treinamento na terça-
-feira, ocasião em que o técnico 
Ramón Díaz fará os ajustes fi nais 
antes da estreia na Libertadores.

Para a estreia na Libertado-
res, o único desfalque é o zagueiro 
Gustavo Henrique, que recupera a 
forma física depois de lidar com 
uma lesão no tendão patelar do 
músculo adutor da perna direita. 
O centroavante Pedro Raul não 

viajou com a delegação por uma 
opção técnica.

A tendência é de que o 
Corinthians vá a campo com 
Hugo Souza; Matheuzinho, André 
Ramalho, João Pedro Tchoca e 
Hugo; Raniele, José Martínez, 
André Carrillo e Rodrigo Garro; 
Memphis Depay e Yuri Alberto.

A Conmebol Libertadores 
é o grande objetivo do clube 
do Parque São Jorge para esta 
temporada. Campeão em 2012, 
o Corinthians busca o bicampe-
onato continental. Para isso, no 
entanto, terá de passar por duas 
fases preliminares antes de ser 
confi rmado na fase de grupos.

O primeiro desafi o será diante 
da Universidad Central, da Vene-
zuela. O jogo de ida será disputado 
em Caracas e, na próxima quarta-
-feira, o Timão decide a vaga na 
terceira fase da competição na 
Neo Química Arena.

Caso avance, o Alvinegro en-
frentará o vencedor do confronto 
equatoriano entre Barcelona e El 
Nacional em jogos de ida e volta.

João Fonseca estreia no Rio 
Open 2025, nesta terça-feira 
(18), contra o francês Alexandre 
Müller, número 60 do mundo. A 
partida será na quadra principal 
do complexo instalado no Jockey 
Clube Brasileiro, na Zona Sul do 
Rio de Janeiro.

Por conta da confi guração 
do torneio, não dá para cravar 
o horário exato do jogo, mas 
ele deve começar por volta 
das 21h30 (de Brasília). A 
transmissão ao vivo fi ca com o 
canal SporTV 3.

O horário é incerto porque 
depende da duração dos dois 
jogos anteriores da quadra Guga 
Kuerten. Sebastián Baéz x Sumit 

Nagal abre o dia às 16h30, 
seguido por Alexander Zverev 
x Yunchaokete Bu, que não vai 
começar antes das 19h.

O duelo entre João Fonseca 
e Alexandre Müller só começa 
depois que o confronto entre o 
alemão e o chinês terminar. O 
SporTV 3 transmitirá todas as 
três partidas.

Aos 18 anos, Fonseca fará 
sua segunda participação no Rio 
Open. Em 2024, ele surpreendeu 
o mundo chegando às quartas de 
fi nal, e agora tenta superar o feito.

No domingo (16), ele se 
sagrou campeão do ATP 250 
de Buenos Aires, seu primeiro 
título profi ssional como tenista.

A primeira vitória brasileira 
no Rio Open chegou na noite 
desta segunda-feira (17). Depois 
de mais de 2h39 de partida, 
Thiago Monteiro venceu o ar-
gentino Facundo Diaz Acosta 
por 2 sets a 1 e avançou no 
ATP disputado no Rio de Janeiro.

O brasileiro venceu de vi-
rada na quadra Guga Kuerten. 
Acosta venceu o primeiro set 
por 3-6, mas depois Monteiro 
se recuperou e venceu os dois 
sets seguintes para garantir a 
vitória: 6-3 e 7-6, no tie-break.

Com a vitória, o brasileiro 
avançou às oitavas de fi nal do 
torneio. Thiago Monteiro vai en-

frentar o vencedor do duelo entre 
o nascido em Taipei Chun-Hsin 
Tseng e chileno Alejandro Tabilo.

OUTROS BRASILEIROS
Na mesma hora, na quadra 

1, Gustavo Heide também fez 
sua partida pelos 16-avos de 
fi nal. Na ocasião, o brasileiro 
foi derrotado pelo argentino 
Francisco Comesana, por 2 sets 
a um, com parciais 6-6, 7-6 e 
6-3. A partida durou 3h21.

Felipe Meligeni foi derrotado 
para o cazaque Alexander She-
vchenko por 2 sets a 0, em jogo 
válido pelos 16-avos de fi nal do 
torneio.

Corinthians chega à 
Venezuela para iniciar a 
jornada na competição

João Fonseca encara Alexandre 
Müller no 1º confronto do Rio Open

Thiago Monteiro vence 
argentino e avança às oitavas

> LIBERTADORES

> TÊNIS

O Náutico disputa a primeira 
decisão na noite desta quarta-
-feira (19). O Timbu enfrenta 
o Santa Cruz-RN, às 19h (de 
Brasília), no Frasqueirão, em 
Natal. O duelo único é válido pela 
primeira fase da Copa do Brasil. 
Em caso de empate, a decisão 
vai para os pênaltis.

O vencedor encara Maranhão 
ou Vitória-BA na segunda fase 
do milionário torneio. Além disso, 
ainda fatura pela classifi cação a 
premiação de R$ 1 milhão.

No planejamento da diretoria 
alvirrubra, o avanço de fase na 
Copa do Brasil é prioridade no 
começo deste ano de 2025. O 
valor da premiação incrementará 
o orçamento do Timbu, que che-
ga embalado após ter vencido o 
clássico contra o Sport.

O Náutico deve contar com 
a volta do artilheiro e atacante 
Paulo Sérgio. Ele não joga des-
de o dia 30 de janeiro, quando 
o Timbu bateu o Maguary pelo 
Pernambucano. O centroavante 
é o principal jogador do elenco e 
marcou três gols nos três jogos 
que disputou na temporada.

Além disso, a expectativa 
gira em torno dos retornos do 
zagueiro Léo Coltro e ainda do 
técnico Marquinhos Santos. 
Coltro se recupera de um es-
tiramento na coxa, enquanto 
o treinador ficou de fora do 
último jogo por causa de uma 
contusão que sofreu em uma 
atividade física.

Marquinhos Santos preci-
sou passar por uma cirurgia 
no tendão de Aquiles. Apesar 
disso, não deixou de participar 
da preparação do Náutico para 
o clássico contra o Sport na 
última rodada. Inclusive, “pro-
fetizou” a história do triunfo.

O Santa Cruz de Natal briga 
por uma vaga nas semifinais do 
Campeonato Potiguar contra o 
América-RN. No mata-mata, 
contra o Potiguar de Mossoró, 
venceu por 2x0 o jogo de ida. 
A partida de volta está marcada 
para o próximo dia 23 de feve-
reiro (domingo).
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Campeonato Carioca e pensamos 
apenas na Copa do Brasil”.

Para o confronto com o União 
Rondonópolis o time de São Janu-
ário conta com alguns retornos, 
entre eles do volante Jair e do 
atacante Rayan, que acaba de con-
quistar o título do Sul-Americano 

Sub-20 com a seleção brasileira.
Assim, uma possível escala-

ção do Vasco para a estreia na 
Copa do Brasil é: Léo Jardim; 
Paulo Henrique, João Victor, 
Lucas Freitas e Lucas Piton; Jair, 
Tchê Tchê, Paulinho, Philippe 
Coutinho e Zuccarello; Vegetti.

RONDONÓPOLIS
Vindo de um empate por 2 

a 2 contra o Cuiabá pelo Mato-
-Grossense, o União busca, pela 
primeira vez, avançar de fase 
na Copa do Brasil. No Campe-
onato Estadual, a equipe está 
classifi cada com uma rodada de 
antecedência. O União está na 
5ª colocação, com nove pontos.

O União vem completo para 
a partida contra o Vasco, rela-
cionando 22 jogadores para o 
confronto. A dúvida fi ca princi-
palmente no meio-campo, setor 
no qual o técnico Leandro Sena 
pode iniciar com Gionotti, que 
fez boa partida contra o Cuia-
bá marcando um gol, ou com 
Tomás, que vinha sendo titular 
da equipe e destaque no Mato-
-Grossense, e foi poupado nos 
últimos dois jogos por conta de 
um desconforto muscular.

Provável escalação: Fernando 
Nunes; Arthur Amorim,Bennê, 
Márcio Luiz, Geandro, Yuri, 
Nathan,Carlão, G. Bigode, To-
más e Vitinho.
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Santa Cruz-RN e 
Náutico se enfrentam 
na quarta-feira (19)

O

Tocantinópolis x Atlético-MG jogam nesta terça (18)
Tocantinópolis e Atlético-

-MG se enfrentam, nesta terça-
-feira, às 18h (de Brasília), em 
jogo mata-mata válido pela 1ª 
fase da Copa do Brasil. A par-
tida será disputada no estádio 
Ribeirão, em Tocantinópolis 
(TO), a 529 km da capital Pal-
mas. O Sportv e o Premiere 
mostram o duelo. 

Quem vencer o jogo avança 
à segunda fase da Copa do 
Brasil. Em caso de empate, a 
classificação será decidida nos 
pênaltis, conforme mudança no 
regulamento. A equipe classifi-
cada vai enfrentar o Indepen-
dência-AC ou Manaus-AM na 
sequência da competição.

Atual quarto colocado no 

Campeonato Tocantinense e 
com eliminação recente na 
Copa Verde, o Tocantinópolis 
vem de derrota por 1 a 0 para 
o Bela Vista, na última rodada 
do estadual. 

O Verdão chega para a sexta 
participação no torneio. 

O Galo vai em busca do tri-
campeonato da Copa do Brasil. 

O Atlético levantou o troféu 
em 2014 e 2021. No ano pas-
sado, chegou à final e perdeu 
o título para o Flamengo. No 
Campeonato Mineiro, o clube 
venceu o Tombense por 2 a 0, 
pelo jogo de ida da semifinal, 
abrindo vantagem para disputar 
a decisão estadual pelo 19º ano 
seguido.




